

ASTRONOMÍA

La Noche de Observación Astronómica en Chalcatzingo

SAC NICTÉ XIOMARA MEDINA

El pasado 17 de noviembre, la zona arqueológica de Chalcatzingo, ubicada en el municipio de Jantetelco, Morelos, abrió por primera vez sus puertas después de su horario habitual (y hasta las 22:00 hrs) para la realización del evento Los caminos del cielo. A partir de las 11:00 hrs, el público ingresó a la zona para ser parte de la serie de actividades académicas y culturales que fueron planeadas para ese día. Hubo talleres y pláticas para niños y jóvenes a cargo de los investigadores de Arqueología del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Morelos, así como danzas y cantos prehistóricos.

El objetivo principal fue mostrar a la población la importancia que las culturas prehispánicas le dieron al denominado Universo Vivo. Entre otras cosas, se presentaron talleres de arqueoastronomía y conferencias sobre la importancia de la astronomía en los pueblos prehispánicos. El Dr. Remigio Cabrera, Investigador del Instituto de Ciencias Físicas (ICF) de la UNAM-Campus Morelos y coordinador del Club de Astronomía del mismo, presentó la conferencia magistral El Universo en Imágenes donde mostró y explicó algunas de las impresionantes imágenes que se han tomado con el Telescopio Espacial Hubble: incluyendo planetas en nuestro sistema solar, así como estrellas, nebulosas y galaxias.

RICARDO MONROY



Dr. Remigio Cabrera coordinador del Club Astronomía del ICF.

Fue un evento lleno de sorpresas y conocimiento, pero sin duda lo más esperado fue la observación astronómica, coordinada por arqueólogos del INAH-Morelos, grupos culturales, el H. Ayuntamiento de Jantetelco y, como invitados especiales en la coordinación de la observación, el Club de Astronomía Amateur del ICF, del cual se tuvo la participación de los estudiantes Ricardo Monroy, Gabriel Ophir, Pierric Mora y Sac Nicté Medina. Usando un par de telescopios, se observaron una variedad de objetos celestes que las condiciones climatológicas y de iluminación permitieron. La Luna, Jupiter y sus satélites, la nebulosa de

Orión y la estrella gigante roja Betelgeuse en la constelación de Orión, entre otros, fueron los objetos que maravillaron a los visitantes del evento. Un público interesado, los telescopios, el cielo y la hermosa zona arqueológica de Chalcatzingo fueron parte del escenario para una noche astronómica inolvidable. Este es el tipo de actividades en las que participa y apoya del club de Astronomía del ICF. El club de Astronomía se reúne dos veces al mes; en una sesión de observación y en una sesión de noticias y conferencias astronómicas. Para mayores informes se puede consultar la página: <http://www.fis.unam.mx/~trujillo/ClubAstro/>.



Visitantes observando a través del Telescopio.



Jóvenes coordinadores del Club de Astronomía. Ricardo Monroy, Gabriel Ophir, Sac Nicté Medina y Pierric Mora.

La Unión
DE MORELOS

Av. Vicente Guerrero 777, colonia Tezontepec
Cuernavaca • Morelos

Para solicitar
suscripciones, información de tarifas,
eventos sociales y demás



MARQUE
los teléfonos
311 • 46 • 31 al 34.

También
estamos en:

www.launion.com.mx

